



Stadt Backnang Sitzungsvorlage

N r . 252/16/GR

Federführendes Amt	Rechts- und Ordnungsamt		
Behandlung	Gremium	Termin	Status
zur Beschlussfassung	Gemeinderat	15.12.2016	öffentlich

Antrag auf Entlassung aus dem Ehrenamt des stellvertretenden Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Backnang

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag auf Abberufung von Herrn Markus Zanner aus dem Amt des stellvertretenden Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Backnang wird zugestimmt.

Haushaltsrechtliche Deckung	HHSt.:				
Haushaltsansatz:		EUR		EUR	
Haushaltsrest:		EUR		EUR	
Verpflichtungsermächtigung für Ausgaben im folgenden Jahr:		EUR		EUR	
Für Vergaben zur Verfügung:		EUR		EUR	
Aufträge erteilt (einschl.vorst.Vergabe):		EUR		EUR	
Noch freie Mittel/über bzw. außerplanmäßige Ausgaben:		EUR		EUR	
Amtsleiter:	Sichtvermerke:				
30.11.2016 Blumer	I	II	10	20	60
Datum/Unterschrift	Kurzzeichen	Datum			
					61

Begründung:

Mit Schreiben vom 14.09.2016 beantragt Herr Markus Zanner seinen Rücktritt vom Amt des stellvertretenden Kommandanten. Bei der Einsatzabteilung „Stadt 3“ wird er weiterhin im Einsatz – und Übungsdienst ehrenamtlich bei der Freiwilligen Feuerwehr Backnang tätig sein.

Herr Zanner war in der Hauptversammlung am 31.10.2014 auf die Dauer von fünf Jahre zum stellvertretenden Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Backnang gewählt worden. Der Gemeinderat der Stadt Backnang hat in der öffentlichen Sitzung am 11.12.2014 der Wahl zugestimmt.

Nach § 8 Abs. 2 Feuerwehrgesetz Baden-Württemberg, kann der stellvertretende Kommandant vom Gemeinderat nach Anhörung des Feuerwehrausschusses abberufen werden. Nach § 15 Abs. 2 der Gemeindeordnung bestellt der Gemeinderat die Bürger zu ehrenamtlicher Tätigkeit. Nach § 16 Abs. 1 Gemeindeordnung kann der Bürger eine ehrenamtliche Tätigkeit aus wichtigem Grund ablehnen oder sein Ausscheiden verlangen. Nach § 16 Abs. 2 Gemeindeordnung entscheidet der Gemeinderat darüber, ob ein wichtiger Grund vorliegt.

Dieser wichtige Grund liegt darin, dass eine in die Zukunft reichende, erfolgsgetragene Zusammenarbeit zwischen dem hauptamtlichen Kommandanten, Herrn Marcus Reichenecker und dem stellvertretenden ehrenamtlichen Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Backnang, Herrn Markus Zanner, nicht mehr erkennbar ist.

Der Feuerwehrausschuss wurde in der Sitzung am 28.09.2016 zum Rücktrittsgesuch gehört. Es wurden keine Einwände gegen die Abberufung vorgebracht, so dass die formale Grundlage für eine Abberufung durch den Gemeinderat geschaffen ist.

In einem gemeinsamen Gespräch am 22.11.2016 sind Herr Reichenecker und Herr Zanner übereingekommen, die Zusammenarbeit zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu beenden. Herr Zanner wird weiterhin Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Backnang bleiben und den Dienst in der Abteilung 3 (Backnang-Kernstadt) ausüben. Die Neuwahl des stellvertretenden Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr ist in der Hauptversammlung am 01.04.2017 vorgesehen. Um dem Wunsch von Herrn Zanner nach einer zügigen Entlassung aus dem Amt entgegen zu kommen, wird der Feuerwehrausschuss in der Sitzung am 07.12.2016 voraussichtlich einen kommissarischen stellvertretenden Kommandanten vorschlagen, um diesen vom Oberbürgermeister bestellen zu lassen. Die Herren Zanner und Reichenecker sind zu der gemeinsamen Auffassung gelangt, dass die vorgeschlagene Vorgehensweise im Interesse der Freiwilligen Feuerwehr Backnang steht.